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   Улыбающиеся лица "первоклашек", белые бантики, букеты
цветов…  Так в школах Мегиона и Высокого встретили День зна-
ний. Первый звонок 1 сентября прозвучал для 694 мальчишек и
девчонок. Свои поздравления педагогам, ученикам и их родите-
лям адресовали глава города и его заместители, депутаты, дирек-
тора образовательных учреждений.

- День знаний - волнительный праздник для каждого из вас.
Первоклассники сегодня делают первый шаг в мир удивительных
открытий, а выпускники подходят к завершающему этапу школь-
ной программы. Успехов вам всем! Тем, кто только начинает путь
по дороге знаний, - хороших отметок и добрых друзей, старшек-
лассникам - не бояться трудностей, смело и уверенно двигаться к
поставленным целям. Всё у вас получится! - обратился к ученикам
школы № 1 глава Мегиона Олег Дейнека. - В этом году день зна-
ний во всех школах начался с поднятия Государственного флага -
сейчас как никогда важно чтобы мы все были едины. Поэтому к
традиционным пожеланиям успехов в учебе хочу добавить - люби-
те свою Родину и подтверждайте это делами.

Глава муниципалитета выразил слова благодарности педагогам
за нелёгкий, благородный труд, за душевное тепло и любовь к уче-
никам. Всем родителям пожелал доброго здоровья, терпения, ос-
таваться надёжной опорой для своих детей и сотрудничать с учи-
телями в вопросах воспитания.

Полюбить учиться, найти друзей и каждый день идти на уроки с
удовольствием пожелала первоклассникам директор школы №4

Звонок веселый собирает нас

ÄÅÍÜ ÇÍÀÍÈÉ

Поздравляю вас с профессиональным
праздником!

Поколения тружеников нефтегазового
комплекса Югры обеспечивают энергети-
ческую, экономическую безопасность Рос-
сии. Накопленная добыча югорской нефти и
попутного нефтяного газа достигла соответ-
ственно отметки 12,4 млрд тонн и 1,9 трлн
кубических метров.

2022 год - год 40-летия открытия Приоб-
ского месторождения, 110-летия рождения
выдающегося нефтяника Виктора Иванови-
ча Муравленко. В первом полугодии югорс-
кими нефтяниками добыто 109,7 млн тонн
нефти. В пробную эксплуатацию введено Та-
уровское месторождение, заработали 2072
новые добывающие скважины. Уровень ра-
ционального использования попутного не-
фтяного газа достиг 95,8 %.

Лидерские позиции Югры в добыче угле-
водородов обеспечивают профессионалы
нефтегазовых компаний с уникальным набо-
ром технологий, опыта, трудовых традиций.
Ежегодно мы чествуем лучших из них по ре-
зультатам конкурса "Черное золото Югры".

"Газпром нефть" реализует наукоёмкие
проекты в сфере использования беспилот-
ных транспортных средств, воздушных су-
дов, применяет программно-аппаратные
комплексы на базе искусственного интел-
лекта. В конкурсе "Черное золото Югры"
"Газпромнефть-Хантос" стала компанией
года, заняла первое место в номинации за
социально-экономическое партнерство.

"ЛУКОЙЛ-Западная Сибирь" удостоена
независимой общественной награды - пре-
мии ECO BEST AWARD за лучшие продукты и
практики в области экологии, энерго- и ре-
сурсосбережения. В конкурсе "Черное золо-
то Югры" компания заняла призовые места
в четырех номинациях: первое место за под-
держку коренных народов и динамику разви-
тия, второе - за эффективность работы с не-
драми и третье - за социально-экономичес-
кое партнерство.

"Роснефть-Юганскнефтегаз" с начала
разработки своих месторождений достигла
отметки добычи нефти 2,6 млрд тонн. Ком-
пания уверенно движется к следующему ру-
бежу - 3 млрд тонн нефти. В конкурсе "Чер-
ное золото Югры" предприятие заняло вто-
рое место в номинации "Самое динамично
развивающееся предприятие с годовым
объёмом добычи свыше 5 млн тонн нефти" и
третье - в номинации "За поддержку корен-
ных народов Югры".

"Роснефть-Самотлорнефтегаз" в два
раза увеличил среднюю скорость проходки
скважин благодаря использованию усовер-
шенствованных технологий бурения. Пред-
приятие показало второй результат в номи-
нации "За социально-экономическое парт-
нерство среди предприятий с годовым объё-
мом добычи свыше 5 млн тонн".

"Славнефть-Мегионнефтегаз" приме-
нил инновационные природосберегающие
технологии "Зеленая сейсмика", сократив
воздействие на окружающую среду, сохра-
нив значительные объёмы лесных ресурсов.

"Сургутнефтегаз", где трудятся более
100 тысяч югорчан, в прошлом году напра-
вил на социальные проекты 4,7 млрд рублей.
В конкурсе "Черное золото Югры" предпри-
ятие заняло первое место в номинации "За
эффективность работы с недрами", второе
- в номинации "За поддержку коренных на-
родов Югры" и третье - в номинации "Самое
динамично развивающееся предприятие с
годовым объёмом добычи свыше 5 млн тонн
нефти".

"Газпром трансгаз Сургут" и "Газпром
трансгаз Югорск" обеспечивают беспере-
бойную работу российской газотранспорт-
ной системы.

На конкурсе "Черное золото Югры" от-
мечен профессионализм коллектива Таеж-
ного линейного производственного управле-
ния магистральных газопроводов "Газпром
трансгаз Югорска". Компрессорная станция
"Ортьягунская" "Газпром трансгаз Сургута"
стала лучшей.

Уважаемые земляки. Впереди активное
промышленное внедрение отечественных
технологий разведки и добычи углеводоро-
да. В мире идёт напряженная борьба за луч-
шие технологии. Благодаря вам, уважаемые
нефтяники и газовики, мы победим в ней.

Как и в период освоения нефтегазовых
богатств Югры, ключевую роль в успешной
работе предприятий играют профессио-
нальные, неравнодушные люди. Спасибо
вам от югорчан за самоотверженный труд на
благо Югры, России. За верность выбранной
профессии. Желаю вам личных и обще-
ственных достижений.

Наталья КОМАРОВА,
губернатор ХМАО-Югры

Уважаемые сотрудники,
ветераны нефтегазовой

отрасли!

ИринаИринаИринаИринаИрина
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Оксана Исянгулова. Обращаясь к родителям, она акцентировала
внимание на их взаимодействии с педагогами.

 - Уважаемые родители, станьте учителям помощниками. У нас
одна задача - сделать наших детей счастливыми, - констатировала
Оксана Исянгулова.

1 сентября мегионские школьники выходят на старт к новым вер-
шинам страны знаний. Примером того, чего можно достичь, если
стремиться к цели, являются выпускники образовательных учреж-
дений. В каждой школе есть десятки воспитанников, которыми она
гордится. Кстати, некоторые из них пришли поздравить сегодняш-
них учеников.

- Как выпускник школы № 1, хочу сказать вам ребята, что от об-
разования зависит будущее, причём не только ваше, личное, но и
города, округа, страны, - обратился к школьникам депутат Тюменс-
кой областной Думы, член партии "Единая Россия" Анатолий Че-
пайкин. -  Искренне желаю первоклассникам новых знаний, вер-
ных друзей и хорошего настроения. Пусть школа станет для вас вто-
рым домом. Старшеклассникам - удачи, непременного исполнения
всех заветных желаний. И каких бы высот вы ни достигли, где бы ни
были, помните родную школу и Мегион.
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ОТ ВСЕЙ души поздравляем вас с началом нового учебного
года!

1 сентября отзывается радостным волнением в сердце каждо-
го ученика. Поскольку школьные годы - это пора счастливого дет-
ства и юности, наполненная невероятными открытиями, первыми
самостоятельными успехами и крепкой дружбой. Особенный тре-
пет испытывают первоклассники, которые впервые сядут за школь-
ные парты, чтобы начать свое путешествие в мир новых знаний и
настоящих открытий.

Для выпускников старших классов, которые стоят на пороге
взрослой жизни, этот учебный год станет не менее важным. Впе-
реди экзамены, выбор профессионального и жизненного пути.
Пусть этот год для каждого ученика будет наполнен положитель-

ÏÎÇÄÐÀÂËÅÍÈÅ

Дорогие ученики, студенты, педагоги и родители!
ным настроем на учебу, нацеленностью на достойный результат,
радостью творчества, яркими событиями и достижениями.

Отдельные слова благодарности сегодня - педагогам-наставни-
кам. Спасибо вам за неустанный труд, душевное тепло и любовь к сво-
им ученикам, за то, что из года в год проходите этот путь вместе с
детьми, поддерживая и радуясь их успехам каждый раз, как в первый.

Всем родителям желаем доброго здоровья и бодрости духа,
быть поддержкой и опорой для своих детей. Пусть новый учебный
год будет плодотворным для каждого!

 О.А. ДЕЙНЕКА, глава города Мегиона
А.А. АЛТАПОВ, председатель Думы города,

член фракции "Единая Россия"
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Дорогие мегионцы!
ПРИМИТЕ искренние поздравления с Днем работников нефтяной и

газовой промышленности! Этот праздник давно вышел за пределы су-
губо профессионального, его отмечают практически в каждой мегион-
ской семье, поскольку причастность к этой сфере деятельности имеет
хоть один близкий человек.

Роль нефтегазовой отрасли в непрерывном процессе социально-эко-
номического развития страны сложно переоценить. Благодаря пред-
приятиям топливно-энергетического комплекса наполняются бюдже-
ты всех уровней, а значит развиваются муниципалитеты, крепнет про-
изводство, расширяются возможности для реализации приоритетных
проектов, решаются многочисленные задачи и вопросы по повышению
уровня благополучия граждан.

Для Мегиона разведка и добыча углеводородного сырья стали не
только знаковыми событиями, но и переломным этапом, на десятиле-
тия вперед определившим его дальнейшую судьбу. В эти дни мы с осо-
бой благодарностью вспоминаем самоотверженный трудовой подвиг
ветеранов-первооткрывателей, заложивших прочный фундамент для
профессиональных достижений последующих поколений нефтяников.
Сегодня уже они вершат историю "Мегионнефтегаза", уверенно дви-
гаясь вперед и удерживая лидирующие позиции предприятия в про-
фессиональной среде.

Наряду с выполнением производственных задач, нефтяники участву-
ют в жизни города, реализации социально-значимых проектов и про-
грамм, оказывают поддержку благотворительным акциям и мероприя-
тиям. Выражаем искреннюю признательность руководству "Славнефть-
Мегионнефтегаза", нефтесервисных предприятий за вклад в развитие
Мегиона, налаженное сотрудничество и взаимодействие по решению
важных для города и жителей вопросов.

 Желаем всем дальнейших профессиональных успехов, новых откры-
тий, надежных партнеров, твердой уверенности в будущем!

Семейного благополучия, крепкого здоровья, оптимизма, мира и
добра!

 О.А. ДЕЙНЕКА, глава города Мегиона
А.А. АЛТАПОВ, председатель Думы города,

член фракции "Единая Россия"

"Важны не слова, а реальные дела"

ВО ВТОРНИК, 30 августа в
рамках рубрики "Пешком по горо-
ду или Решаем вместе" глава Ме-
гиона Олег Дейнека осмотрел не-
сколько городских территорий,
по которым поступали обращения
от жителей в Муниципальный
центр управления (МЦУ). Первой
точкой маршрута стал дворовой
проезд на проспекте Победы, 29.
Олег Александрович пообщался с
местными жителями, которые вы-
разили благодарность за успеш-
ное решение вопроса с ямочным
ремонтом дороги возле подъез-
дов.

- Асфальт развалился, в яме
всегда стояла вода, было не прой-
ти. Очень хорошо, что сделали
дорогу, потому что здесь рядом
на площадке гуляют дети и они в
этой луже уже потопили миллион

ÏÅØÊÎÌ ÏÎ ÃÎÐÎÄÓÏÎÇÄÐÀÂËÅÍÈÅ

игрушек. А вчера всё отремонти-
ровали, лужа исчезла, и мы, нако-
нец-то, рады, - рассказала житель-
ница дома Мария.

Ольга Васильевна, проживаю-
щая по соседству по адресу пр.
Победы, 31, пожаловалась главе
города на то, что у них ни разу с
момента сдачи дома не проводил-
ся косметический ремонт.

- Ежемесячно вы оплачиваете
жилищно-коммунальные услуги, в
том числе и содержание, и ремонт
общедомового имущества. За счет
этих платежей жителей должен
делаться косметический ремонт.
Как часто его проводить - решают
собственники на общем собрании.
Советую вам определить старше-
го по дому, который будет контро-
лировать работу УК и спрашивать,
на что она тратит собранную квар-

ЦЕРЕМОНИЯ награждения
прошла в Ханты-Мансийске нака-
нуне Дня работников нефтяной и
газовой промышленности.

Президентских наград сотруд-
ники "Мегионнефтегаза" удосто-
ены за активное участие в масш-
табной операции по спасению
арктической экосистемы в Крас-
ноярском крае в 2020 году.

На торжественной церемонии
в Ханты-Мансийске присутство-
вали Сергей Буденный, Дмитрий
Соседов, Шагит Гадельшин и

В школу готовы!
29 АВГУСТА глава города

Олег Дейнека, председатель
Думы Мегиона, член фракции
"Единая Россия" Анатолий Алта-
пов и заместитель главы города
по социальной политике Алексей
Петриченко передали портфели с
канцтоварами детям из семей,
находящихся в социально-опас-
ном положении или трудной жиз-
ненной ситуации. Мероприятие
прошло в рамках акции "Собери
ребенка в школу", проведение ко-
торой инициировало местное от-
деление партии "Единая Россия".

- В новый учебный год - с но-
выми книгами и портфелями! Не-
равнодушные мегионцы, которые
приняли участие в этой акции,
сделали все возможное, чтобы вы
могли учиться упорно и с удоволь-
ствием. Сегодня - физика, мате-
матика и химия за школьной
партой, а завтра будете строить
космические корабли и самоле-
ты. Удачи вам и в добрый путь! -
напутствовал школьников Олег
Александрович.

Помощь в приобретении раз-
ных товаров для школы - ранцев,
красок, тетрадей, карандашей,
пластилина - оказал предприни-
матель Степан Виртонюк. Степан
Михайлович с готовностью от-

ÀÊÖÈß

кликнулся на возможность поуча-
ствовать в акции "Собери ребенка
в школу".

- Когда вы придете в школу 1
сентября, каждое утро в вашем
классе будет начинаться с прослу-
шивания гимна Российской Феде-
рации. Учителя расскажут вам о
нашей стране, о ее невероятных
размерах, богатстве ее недр и ис-
тории. Слушайте внимательно и

Почетные грамоты
Президента России -

мегионским нефтяникам

ÑÎÁÛÒÈÅ

Ильдар Вильданов. Почетные гра-
моты главы государства им лично
вручила губернатор Югры Наталья
Комарова.

Всего в 2022 году президентс-
ких наград удостоены 13 сотруд-
ников предприятия, из них пятеро
получили медали ордена "За зас-
луги перед Отечеством" II степени.

Поздравляем мегионских не-
фтяников с заслуженными награ-
дами!

Источник: Славнефть-
Мегионнефтегаз

тплату, - объяснил Олег Дейнека
жительнице.

Далее глава города посетил
двор в 5 микрорайоне рядом с до-
мом ул. Садовая, 19/2. Компания
"МеКаМинефть" там проводит ре-
монт детской площадки по
просьбе жителей.

Это временное решение, так
как в перспективе на месте этих
аварийных домов будет строиться
новый микрорайон.

- Мне часто пишут в соцсетях,
почему здесь ничего не делается
в плане благоустройства. Поясню,
что эта территория полностью по-
падает под расселение и снос.
Делать какие - то большие капита-
ловложения сюда сейчас нецеле-
сообразно, потому что в ближай-
шие годы аварийные дома снесём
и построим на их месте новый мик-
рорайон. Вот тогда и выполним
полное благоустройство - с детс-
кими, спортивными площадками,
парковками. Призываю жителей
домов, которые еще не признаны
аварийными, активнее включаться
в процесс - инициировать прове-
дение экспертизы, чтобы войти в
муниципальную программу по
расселению аварийного жилфон-
да, - прокомментировал глава го-
рода.

В завершение утренней поезд-
ки по городу Олег Дейнека побы-
вал на детской площадке в СУ-920,
где на прошлых выходных добро-
вольцы провели субботник. Акти-
висты разровняли привезенный на
площадку песком, скосили траву,
покрасили игровое оборудование.

Спасибо за помощь!

ÁËÀÃÎÄÀÐÍÎÑÒÜ

В МЕГИОН я с двумя детьми приехала из Новой Каховки. Наш го-
род часто подвергался обстрелам. Мои дети, Сабина и Давид, в этом
году пошли в шестой класс школы-гимназии № 5. Перед началом учеб-
ного года члены партии "Единая Россия" обеспечили моих детей тет-
радями, ручками, карандашами и другими школьными принадлежнос-
тями. А 31 августа глава города Олег Александрович Дейнека пригла-
сил нас с детьми в магазин и предложил выбрать для детей одежду. С
его помощью мы приобрели осенние куртки, повседневную школьную
одежду, спортивную форму.

Я благодарю Олега Александровича и партию "Единая Россия" за
своевременную помощь, оказанную моим детям. Спасибо вам за вни-
мание и доброту!

Владимира Владимировна СВИСТОВА

Субботник в СУ-920
НАПОМНИМ, глава Мегиона Олег Дейнека не так давно осмат-

ривал эту территорию в рамках рубрики #Пешкомпогороду. Жители
тогда попросили отсыпать детскую площадку песком, чтобы детям
было удобно и безопасно на ней играть.

В субботу активисты обошли близлежащие дома и пригласили
местных жителей выйти в 10 утра на субботник. К сожалению, от-
кликнулись немногие.

Тем не менее, субботник состоялся. Всего за пару часов добро-
вольцы раскидали по площадке привезенный песок, укрепили осно-
вания горок, скосили траву вокруг и покрасили игровые элементы.

Организаторы благодарят всех, кто пришёл помочь и потратил
своё время на благо нашего города!

ÁËÀÃÎÓÑÒÐÎÉÑÒÂÎ

растите патриотами своей Роди-
ны, - сказал ребятам Анатолий Ал-
тапов, член фракции "Единая Рос-
сия", председатель Думы Мегио-
на.

Не остались без подарков от
организаторов акции и младшие
братья и сестры школьников. Ма-
лышам передали фломастеры и
альбомы, чтобы им было не так
скучно ждать старших из школы.
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ДЕТИ - это самое большое бо-
гатство, которое у нас есть. Им
нужно дарить всю нашу любовь и
заботу. Так считает Николай Ми-
хайлович Стецюк, преподаватель
занимательной электроники в
школе № 4. Он пришёл в детский
сад "Улыбка" с темой "Дарите лю-
бовь".

И первым же вопросом было
"трудно ли дарить любовь?".
“Трудно”, - хором отвечали дети.
Наши маленькие мегионцы уже по-
нимают, что любовь - это сложно.
Но если упражняться в этом, делая
добрые поступки или говоря кра-
сивые слова, можно самому стать
счастливым. Важно напоминать о
такой простой истине не только
детям, но и взрослым.

Николай Михайлович расска-
зал маленьким воспитанникам
детского сада историю про под-
солнух. Это растение уникально
тем, что поворачивается вслед за
солнцем, питаясь его энергией. Но
когда погода пасмурная, подсол-
нухи поворачиваются друг к другу,
чтобы наполниться теплом. Такой
простой пример из окружающей
среды показал детям, что важно
поддерживать друг друга в непро-
стой ситуации.

"Уроки доброты проходят у нас
в течение года. Каждый раз после
встречи, Николай Михайлович
даёт детям домашнее задание.
Обнять маму, подарить конфету,
сказать приятные слова - всё это
ребята с радостью выполняют и
рассказывают о своих успехах", -
поделилась Диана Викторовна Ва-
сильева, заведующая детским са-
дом "Улыбка".

После урока доброты Николай
Стецюк, вместе со своим юным
помощником Львом, провёл прак-

ÎÁÐÀÇÎÂÀÍÈÅ

Уроки доброты
ОЛЕГ Дейнека встретился с

индивидуальным предпринимате-
лем Джафаром Гаджиевым, вла-
дельцем торгового дома "Кедр" в
Высоком. Продукция магазина
давно известна и востребована у
жителей поселка, но деятельность
предпринимателя этим не ограни-
чивается.

Джафар Гаджиевич нa протяже-
нии многих лет занимает активную
жизненную позицию, принимает
участие в общественной жизни по-
селка, безвозмездно вносит вклад
в его развитие. Высоковец нео-
днократно участвовал в городских
благотворительных акциях и ока-
зывал поддержку нуждающимся
гражданам. Джафар Гаджиев отме-
чен благодарственными письмами
школы №6 и Дома культуры "Си-
бирь" за оказанную спонсорскую
помощь и награжден благодарно-
стью главы города.

- Предприниматели, которые
заботятся о своем городе и его жи-
телях, своими силами меняют
жизнь в нем к лучшему, всегда вы-
зывают особое уважение и благо-
дарность. Джафар Гаджиев - один
из таких предпринимателей. Уже
много лет он живет и работает на
благо Высокого, за это ему боль-
шое спасибо, - сказал глава города
Олег Дейнека.

Недавно высоковец совместно
с членами Общественного совета,
руководителем Ресурсного центра
поддержки гражданских инициатив
Сергеем Сапичевым  и депутатом
Думы Мегиона, членом фракции
"Единая Россия" Сергеем Назаря-
ном выступил с инициативой со-
здать досугово-развлекательный
центр с тиром на базе помещения,
принадлежащего предпринимате-
лю. Сейчас инициаторы готовят до-
кументы для участия проекта в
гранте губернатора Югры для фи-
зических лиц.

- Проблему нехватки мест для
организации досуга жителей по-
селка мы неоднократно обсуждали
с активными высоковцами. Так по-

На благо Высокого

#ÂÑÒÐÅ×ÈÏÎÑÐÅÄÀÌ

явилась идея создать досугово-
развлекательный центр. Джафар
Гаджиев предложил обустроить
такую точку притяжения на базе
его предприятия. Вместе мы сде-
лаем все возможное, чтобы этот
проект получил грантовую под-
держку и был реализован, - рас-
сказал Сергей Сапичев, руково-
дитель Ресурсного центра под-
держки гражданских инициатив.

Постоянную поддержку при
реализации общественно значи-
мых проектов в Высоком оказыва-
ет депутат думы Мегиона, член
фракции "Единая Россия" Сергей
Назарян, который принял участие
в сегодняшнем общении с главой
города. Как руководитель
спортивно-патриотического клу-
ба "Витязь-86", тренер по боксу и
житель Высокого, Сергей Варда-
нович принимает активное учас-
тие в воплощении идеи по созда-
нию центра с лазерным тиром,
площадкой для стрельбы из лука
и местом для игры в настольные
игры.

Предприниматель Джафар
Гаджиев объясняет свое стремле-
ние благоустроить Высокий, сде-
лать его комфортным для молоде-
жи и людей старшего поколения
просто - здесь живет его семья,
его дети и друзья, а Высокий уже
давно стал родным домом.

- Мы можем и должны помо-
гать друг другу, это совсем не-
сложно. Начинать нужно с себя,
делать то, что в твоих силах, тогда
и мир вокруг станет лучше, - по-
делился Джафар Гаджиевич.

Встреча завершилась на теп-
лой дружеской ноте, все участни-
ки высказали готовность сделать
все возможное для того, чтобы
развивать и благоустраивать Вы-
сокий. Представитель обще-
ственного совета поселка Елена
Сидорова поблагодарила Джафа-
ра Гаджиева за поддержку иници-
атив по улучшению Высокого и
высказала уверенность в даль-
нейшем сотрудничестве.

тический урок с воспитанниками
детского сада. Его суть заключа-
лась в построении простейшей
электрической цепи. Стоит отме-
тить, что все 19 наборов изобрёл
сам Николай Михайлович, получив
патент на изобретение. Это уни-
кальное устройство, которого нет
ни у кого. Оно просто в освоении,
а также, что немаловажно, полно-
стью безопасно для детей, потому
что там есть защита от перегрузки
и короткого замыкания.

Ребята самостоятельно сложи-
ли все необходимые детали, что-
бы в итоге зажглась лампочка. Под
руководством Николая Михайло-
вича, у детей всё получилось, и они
были очень вдохновлены. Такие
простые, но в то же время полез-
ные уроки, помогают подрастаю-
щему поколению открыть для себя
что-то новое.

"Сегодня прошла встреча с лю-
бовью. Я всегда стараюсь, чтобы
всё, что я делаю - исходило из сер-
дца. А мечта моя простая: чтобы

весь мир был счастлив, не было
слёз и переживаний",  - подвёл
итог Николай Стецюк.

В конце встречи Николай
Михайлович раздал детям лис-
точки и карандаши, а после по-
просил написать или нарисо-
вать что-то, что бы они хотели
ему сказать. Такие записки он
собирает с 2017 года, а в кол-
лекции уже более 4000 посла-
ний от разных ребят. Ещё одна
маленькая мечта Николая Ми-
хайловича - это показать всему
миру как дети могут отвечать
любовью на любовь.

Основы нравственности и
доброты - этому учит наших де-
тей Николай Михайлович. Это
важный урок, который останется
в памяти на долгие годы и смо-
жет стать опорой для добрых на-
чинаний.

МарияМарияМарияМарияМария
СТСТСТСТСТАРОДУБАРОДУБАРОДУБАРОДУБАРОДУБ

ОТЛИЧНУЮ возможность про-
верить состояние своего здоровья
без отрыва от производства полу-
чили работницы "Нефтеспецст-
роя" (НСС). Обследование жен-
щин проведено по предваритель-
ной договорённости представите-
лей городской больницы с руко-
водством предприятия.

- Для проведения подобных
акций в городской больнице
есть всё необходимое: закупле-
ны новые ультразвуковые аппа-
раты, которые можно использо-
вать при выездных формах рабо-
ты. Есть и специальный "меди-
цинский автобус", позволяющий
доставить оборудование в нуж-
ное место и обеспечить его ав-
тономное функционирование, -
констатирует главный врач го-

родской больницы Иван Чечи-
ков.

Первыми пройти обследова-
ния в "медпункте на колёсах" смог-
ли горожанки из "Школы мам", ко-
торую курирует исполняющий
обязанности заместителя главно-
го врача по детству и родовспомо-
жению Мегионской городской
больницы Денис Прымха. Теперь
такой возможностью воспользова-
лись работницы НСС. И, судя по
количеству заявок, это только на-
чало масштабной профилактичес-
кой работы.

- После того, как информация
о выездной акции "Школы мам"
появилась в СМИ, многие руково-
дители заинтересовались, можно
ли аналогичные мероприятия про-
вести на своих предприятиях. Пер-

ÇÄÐÀÂÎÎÕÐÀÍÅÍÈÅ

Медицинский автобус.
Новые маршруты

вым был "Нефтеспецстрой". При-
быв на его территорию, мы под-
ключили автономно всё необхо-
димое оборудование в нашем
"медицинском автобусе" и при-
ступили к приёму пациенток, -
рассказывает Денис Александ-
рович. - За два дня проверили со-
стояние своего здоровья 36 со-
трудниц. Они сдали анализ кро-
ви на онкомаркеры, прошли ос-
мотр врачом акушером-гинеко-
логом и обследование молочных
желез с помощью аппарата УЗИ.
Те из женщин, которым оказалась
нужна расширенная диагностика,
получили направление на мам-
мографию.

В настоящее время уже обра-
зуется очередь из предприятий и
организаций, желающих поуча-
ствовать в подобной акции. По
заверению руководства горболь-
ницы, "медицинский автобус"
обязательно отправиться по за-
явкам. Кроме того, медики пла-
нируют расширить спектр "выез-
дных" услуг - обследовать мужс-
кую часть трудовых коллективов
предприятий города.

- Своевременная диагности-
ка очень важна для профилакти-
ки и лечения онкологических за-
болеваний. К сожалению, люди,
работающие на предприятиях, не
всегда находят время на визит к
врачу. Поэтому мы решили при-
езжать к ним сами, - говорит Иван
Чечиков.  -  Очень приятно, что
наша инициатива находит отклик
у мегионских работодателей.
Ведь нет ничего в жизни более
ценного, чем здоровье.

ИринаИринаИринаИринаИрина
БОЙКОБОЙКОБОЙКОБОЙКОБОЙКО

С наилучшими пожеланиями
обратилась к присутствующим на
торжественном мероприятии в
школе № 4 её выпускница, а те-
перь депутат городской Думы,
заместитель руководителя фрак-
ции "Единая Россия" Илона Де-
нисова.

- Символично, что с сегодняш-
него дня учебная неделя в школах
будет начинаться Гимном Россий-
ской Федерации. Пусть это укре-
пит чувство патриотизма и лучшие
традиции нашего народа, - отме-
тила Илона Денисова. - Учиться -
одна из таких традиций. Желаю
вам, ребята, чтобы путь к знаниям

Звонок веселый
собирает нас

ÄÅÍÜ ÇÍÀÍÈÉ

был легким, приятным, интерес-
ным. Стремитесь к цели и дости-
гайте её!

В каждой мегионской школе
День знаний проходил по своему
оригинальному сценарию. При
этом во всех образовательных
учреждениях финальным аккор-
дом композиции 1 сентября стал
первый в этом учебном году
школьный звонок. Он позвал ре-
бят за парты. А чтобы праздник
ещё больше запомнился маль-
чишкам и девчонкам, принято
решение его продолжить. 3 сен-
тября на городской площади
пройдет общегородское мероп-
риятие, посвященное Дню зна-
ний.  Так что в Мегионе зарожда-
ется ещё одна добрая традиция.

С 1-ОЙ СТРС 1-ОЙ СТРС 1-ОЙ СТРС 1-ОЙ СТРС 1-ОЙ СТР.....
-------------------
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МАСШТАБЫ ФОРУМА РАСТУТ
Фестиваль "Хатлые" направлен на со-

здание единого пространства для возрож-
дения и популяризации народных тради-
ций и обычаев, сохранение культурного
наследия коренных малочисленных наро-
дов Югры. С каждым годом это простран-
ство приобретает новые очертания. Отме-
тил это в приветственном слове к участни-
кам глава Мегиона Олег Дейнека.

- Авторский проект Экоцентра давно
перерос масштабы городского и регио-
нального мероприятия, перешагнул грани-
цы всероссийского форума и вышел на
международный уровень. За ходом прове-
дения фестиваля следят авторитетные учё-
ные, а его участниками традиционно ста-
новятся сами носители культуры, коренные
жители Севера, мастера народных художе-
ственных промыслов и ремесел, ученые из
разных регионов страны, - сказал Олег
Дейнека.

Глава города выразил признательность
сотрудникам Экоцентра за организацию
форума, депутату Госдумы Татьяне Гоголе-
вой - за финансовую помощь. Отдельные
слова благодарности Олег Дейнека адре-
совал компании "Славнефть-Мегионнеф-
тегаз", ставшей надёжным партнёром Эко-
центра в деле сохранения уникальной куль-
туры коренных народов Севера. Заинтере-
сованность организаторов плюс поддерж-
ка нефтяников позволяют проводить "Хат-
лые" на высоком уровне.

- В Мегионе чувствую себя дома. Во-
первых, я на югорской земле. Во-вторых,
в Мегионе нам всегда рады. В-третьих,
здесь присутствует дух нашего музея, -
сказала президент общественной органи-
зации "Спасение Югры", директор этног-
рафического музея под открытым небом
"Торум Маа" Людмила Алфёрова. - Хочу вы-
разить благодарность всем, кто причастен
к делу сохранения традиций и духовного
богатства коренных народов Севера. Со-
бираясь в Мегионе, общаясь на единой
площадке, мы определяем дальнейшие
шаги по изучению уникальной, самобытной
культуры каждой группы ханты, манси, нен-
цев.

По мнению Людмилы Алфёровой, фо-
рум, который организовывает Экоцентр,
является примером того, как надо отно-
ситься к историческому наследию нашего
края.

КУЛЬТУРНЫЙ КОД ЮГРЫ
Во время открытия VII регионального

фестиваля "Хатлые" каждый из выступаю-
щих уделял особое внимание важности со-
хранения и приумножения достояния ко-
ренных народов Севера.

- Пласты культуры столь щедры и бога-
ты, как и недра нашей Югорской земли.

“Солнечный”

Именно поэтому программа социальных
инвестиций нашей компании включает в
себя огромное количество инициатив, на-
правленных в том числе на поддержку и по-
пуляризацию уникального историко-куль-
турного наследия коренных жителей наше-
го региона, - констатировала начальник от-
дела корпоративных коммуникаций "Слав-
нефть-Мегионнефтегаза" Елена Усанова. -
Очень рады, что фестиваль "Хатлые", кото-
рый мы ежегодно проводим совместно с
Экоценром, стал одним из брендов не толь-
ко нашего города, но и всего округа. Убеж-
дены, что именно такие проекты составля-
ют культурный код Югры.

Формируют этот уникальный код носи-
тели культуры, а учёные и энтнографы фик-
сируют его символы. Новейшие исследова-
ния и наработки были представлены на со-
стоявшейся в рамках фестиваля VII Откры-
той научно-практической конференции
"Югра - диалог поколений". С докладами
выступили научные сотрудники Института
филологии Сибирского отделения РАН, чле-
ны Русского Географического Общества,
специалисты музеев Югры, носители тради-
ционной культуры коренных малочисленных
народов Севера.

Имена многих выступающих хорошо изве-
стны в научном сообществе: Валерий Цысь,
Александр Шмидт, Наталья Тучкова, Галина
Солдатова… Это ещё раз подчёркивало акту-
альность и значимость обсуждаемых тем.

  В этом году участники форума работа-
ли в двух секциях: "Финансовая культура
коренных народов Севера и её отражение в
музейных экспозициях", "Народные про-
мыслы и фольклорное наследие народов
Севера". Говорили о немонетном денежном
обращении торговле в Югре в 17-м - в нача-
ле 20-го веков и о внедрении новых техно-
логий в каменную индустрию раннего гало-
цена, о медвежьем празднике и музыкаль-
ном наследии ханты и манси… Всех тем,
затронутых во время конференции не пере-
числишь. Но главное, что объединяло док-
лады, - научный подход. Это вполне законо-
мерно. Ведь "Хатлые", в первую очередь, -
научно-исследовательский проект.

МУЗЫКА ЗЕМЛИ
Во время проведения "Хатлые" в Крае-

ведческом музее развернулись сразу не-
сколько выставочных проектов, посвящен-
ных традициям, быту, культуре коренных
жителей Югры. Рядом с постоянными экс-
позициями "Земля черного соболя" и "Два
народа, живущих по подолу Земли", распо-
ложились три новых. В первом зале посети-
тели смогли полюбоваться загадочными
узорами "Плетёных поясов обских угров",
предоставленных из фондов "Этнографи-
ческого музея под открытым небом "Торум
Маа". Во втором - окунутся в удивительный
мир фоторабот Александра Дунина-Горка-
вича и Алексея Галкина под названием "То-

больский Север". Снимки, сделанные в кон-
це 19-го - в начале 20 веков, доставили на
форум в Мегион из фондов Музея Природы
и Человека (Ханты-Мансийск).

Отдельное внимание стоит уделить пер-
сональной выставке директора "Региональ-
ного историко-культурного и экологическо-
го центра" Русланы Галив под названием
"Музыка Земли". Талантливая художница на
этот раз представила на суд зрителей новое
направление своего творчества - основу эк-
спозиции составили изделия из керамики.

- Участвуя в "Керамическом симпозиу-
ме", проходившем в Хакасии, я окунулась в
удивительную атмосферу. На одной пло-
щадке творили профессионалы, археологи,
студенты, дети и такие же, как я, "начинаю-
щие специалисты". Это был мой первый
опыт работы с объемной керамикой. Иног-
да после обжига изделий результат непред-
сказуемый. Кувшины, вазы, фигурки приоб-
ретали причудливые формы. Казалось, что
сама природа "доработала" твоё изделие, -
поделилась Руслана Галив. -  Свою сегод-
няшнюю выставку посвятила Северу. Я ро-
дилась в краю лесов и гор. Вспоминаю сло-
ва бабушки и дедушки: "Как ты относишься
к земле, так она тебя отблагодарит". Поэто-
му отношение коренных народов Севера к
окружающему миру для меня очень понят-
ное, близкое. Общаясь с ними, слышу не
слова, а прекрасную музыку, которая идет
от соединения людей с природой.

Стены выставочного зала с керамикой
украсили гобелены и работы, выполненные
автором в технике валяния. Рассматривая
их, можно было заметить, как вальсируют
снежинки на картине "Первый снег", отсту-
кивают веселый ритм капли на гобелене
"Летний дождь", звенит капелью "Весна"…
Действительно, музыка…

- Эта персональная выставка очень орга-
нично влилась в фестивальное движение
"Хатлые". Через искусство, через мироощу-
щение автора воспринимаешь и открываешь
его заново. Желаю Руслане Богдановне даль-
нейших творческих успехов, новых источни-
ков для вдохновения, - сказала президент
региональной общественной организации
"Спасение Югры" Людмила Алфёрова.

Кстати, "музыка Земли" стала своеоб-
разным лейтмотивом первого дня фестива-
ля. 25 августа программа "Хатлые" заверши-
лась концертом автора и исполнительницы
хантыйского фольклора Веры Кондратье-
вой. А финальным аккордом стала презен-
тация книги краеведа, члена Союза писате-
лей России и Русского Географического об-
щества Валерия Михайловского "Три тайны
Самотлора". Иллюстрации к книге создала
член Союза художников России, член меж-
дународной ассоциации АИАП ЮНЕСКО,
заслуженный работник культуры РФ Альфея
Мухаметова.

"Хатлые" в переводе с хантыйского значит "солнышко". И одноимённый этнофестиваль, который проводится в Мегионе уже в седьмой раз,
полностью оправдывает своё название. Словно небесное светило, он дарит тепло и свет, которыми пропитана уникальная культура коренных наро-
дов Севера.

В этом году фестиваль "Хатлые" расширил свой формат. Он продлился четыре дня и объединил более 60 участников. Среди них - носители
культуры коренных народов Севера, ведущие ученые-этнографы, деятели искусства, музейные работники из Москвы, Новосибирска, Ханты-Ман-
сийска, Екатеринбурга, Белоярского, Покачей и других городов страны. Мероприятия прошли при поддержке "Славнефть-Мегионнефтегаза".
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фестиваль
"МЕДВЕЖЬИ ИГРИЩА"
26-28 августа центр фестиваля "Хатлые"

переместился в Музейно-этнографический
и экологический парк "Югра". Здесь, в жи-
вописном уголке тайги рядом с небольшим
родниковым озером Поссен-Лор развер-
нулся настоящий праздник с обрядами, эк-
скурсиями, мастерскими и, конечно же, уго-
щениями.

Коренные народы Западной Сибири -
ханты, манси, ненцы - сохранили многове-
ковую мудрость своего народа в традици-
онной культуре. Фольклор, народные про-
мыслы, традиции, обряды… Именно в них
отражается историческая народная память,
преемственность поколений, где воспита-
ние сводится к любви, пониманию природы,
бережному отношению к родной земле. И
носители культуры всегда готовы поделить-
ся своим духовным богатством.

В этом году на базе "Югра" впервые со-
стоялся полномасштабный зрелищный праз-
дник "Медвежьи игрища" - один из самых
важных и таинственных в жизни народа хан-
ты. Материал для обряда этнографы скрупу-
лезно собирали в течение семи лет. А вос-
произвели ритуальные действия мастера
фольклора, носители традиционной культу-
ры коренных малочисленных народов Севе-
ра: Сергей Кечимов, Семён Айпин, Якоф Тар-
лин,  Тимофей Молданов и Данила Покачев.

Главным персонажем "игрищ" является
медведь. В миропонимании коренных наро-
дов Севера - это не только лесной зверь, но
и небесное существо, и родственник людей.
Именно ему поклонялись собравшиеся. В
честь медведя участники обряда устроили
ритуальную трапезу. Под звуки нарс-юха (в
переводе с языка ханты - играющее дере-
во) и сольное пение исполнялись танцы,
разыгрывались сцены. Создавалось впечат-
ление, что происходит настоящее волшеб-
ство, окутанное тайной. И даже нарс-юх ка-

зался не просто "струнным щипковым инст-
рументом" метровой длины, а лодкой, на
которой уплывают в мир легенд и преданий.

 Считается, что завершаются "Медвежьи
игрища" (а длились они несколько дней)
согласием зверя стать защитником и покро-
вителем. Судя по тому, насколько погрузи-
лись в процесс участники обряда, так оно и
будет.

И КУЖЕНЬКИ, И ТОТЕМЫ…
В уютном уголке "Югры" в дни проведе-

ния фестиваля образовалась настоящая
мастерская. Носители культуры коренных
малочисленных народов Севера провели
мастер-классы по народным художествен-
ным промыслам, фольклору и декоративно-
прикладному искусству. Профи из Ханты-
Мансийска, Екатеринбурга, Лянтора, Бело-
ярского, Покачей, Рускинсской, Варьегана,
Агана, Новоаганска, Казыма, Корликов щед-
ро делились своими навыками с гостями.

Каждый из желающих нашёл здесь за-
нятие по душе. Под руководством этногра-
фа, профессионального путешественника
из Екатеринбурга Алексея Слепухина мож-
но было отлить из олова тотемных животных.
Вместе с носителем традиционной культу-
ры коренных народов Севера Ириной Фир-

совой из Белоярского - научиться тонкостям
выделки и окрашивание рыбьей кожи. При
помощи директора историко-этнографи-
ческого парка "Земля предков" (Екатерин-
бург) Натальи Бердюгиной - смастерить
оригинальные украшения из рогов оленя, а
с Тайной Карымовой из Варьёгана - изгото-
вить традиционную куклу "Паки"…

- Делаю куженьки (берестяные чаши). В
них можно хранить продукты, ягоды. Я вы-
росла на стойбище. Там и научилась ремес-
лу у старших - и мама куженьки делала, и
соседи. Бересту для работы мы снимаем
три раза в год.  Она каждый раз другого цве-
та: весной - светлая, летом - оранжевая, к
осени - коричневая, - поделилась секрета-
ми народный мастер России, лауреат пре-
мии губернатора Югры из посёлка Аган Та-
тьяна Уколова. - Я работаю в Экоцентре. С
удовольствием обучаю искусству создания
изделий из бересты всех желающих. Нра-
виться, что горожане проявляют интерес к
нашей культуре.

  Татьяна Семёновна неоднократно ста-
новилась победительницей выставок-кон-
курсов, участницей форумов и международ-
ных выставок-ярмарок. А на VII региональ-
ном фестивале "Хатлые" она не только мас-
тер-класс провела, но и новую задачу себе
определила - произвела замеры для изго-
товления берестяной крышки для чувала
(хантыйской печи).

ПУТЕШЕСТВИЕ С ПАВЛОМ
АЙВАСЕДОЙ
А пока мастера творили, с площадки ря-

дом с озером доносились звуки музыки. Иг-
рой на гармошке зазывал гостей фестиваля
знаток и хранитель фольклора и традицион-
ной культуры коренных народов Севера Па-
вел Айваседа. Собрав хорошую компанию,
он повёл её на экскурсию по музею-стойби-
щу рода Казамкиных.

Весёлый, жизнерадостный, со здоро-
вым чувством юмора… С трудом верилось,
что Павлу Янчевичу за восемьдесят. За свою
жизнь он дважды объехал всю Россию от
Севастополя до Чукотки, от Санкт-Петер-
бурга до Командорских островов, раз 15
побывал на Тихом океане. Почётный житель
Нижневартовского района, коренной житель
Варьёгана. Павел Айваседа по националь-
ности ненец. Но кроме родного языка, зна-
ет ещё три. А главное, он в совершенстве
владеет языком общения с природой. На
каждой "станции" путешествия по экологи-
ческим тропам "Югры" экскурсовод расска-
зывал удивительную историю о традициях
коренных народов Севера, промыслах, оле-
неводстве…

- Когда приходите на стойбище, можно
пользоваться всем, что вам надо: брать дро-
ва, продукты, готовить еду… Только после
этого обязательно нужно всё в порядке ос-
тавить: огонь потушить, посуду вымыть,
дров наколоть, если закончились, - пове-
ствовал Павел Айваседа. - Только помните,
при посещении стойбища заранее нужно
медные копейки подготовить, чтобы злые
духи к вам не полезли.

Во время экскурсии гости могли подкре-
питься не только "духовной пищей", но и

национальными блюдами, приготовленны-
ми на костре. В "меню" были и бульончик с
клецками, и уха, и щука, и мясо. А от запаха
свежего ароматного хлеба, испечённого в
хантыйской печи по рецепту Любови Айпи-
ной аж голову кружило!

 - Мы с семьей на фестивале впервые и
просто очарованы красотой природы и са-
мой атмосферой "Хатлые". Столько нового
и интересного! Когда знакомишься с исто-
рией, наблюдаешь за старинными обряда-
ми, невозможно не проникнуться культурой
коренных народов Севера - она заворажи-
вает! - поделилась семья Кунафиных.

ПРОДОЛЖЕНИЕ СЛЕДУЕТ
Многие из участников и гостей фестива-

ля "Хатлые" заметили изменения, происхо-
дящие на территории "Югры". Старые зда-
ния при входе в музейно-этнографический
и экологический парк демонтированы, пло-
щадки расчищены. Что происходит?

- Начались работы в рамках проекта "В
гостях у Йахли-Ики". Мероприятия с участи-
ем хантыйского Деда Мороза проводятся на
"Югре" не первый год, и очень нравятся ре-
бятишкам. Но для праздника в полном мас-
штабе нужны максимально комфортные,
безопасные условия для пребывания детей,
- пояснила директор Экоцентра Руслана Га-
лив. - Поэтому при поддержке "Славнефть-
Мегионнефтегаза" мы реализуем новый
проект, предусматривающий строительство
зданий, создание костюмов и других атри-
бутов новогоднего торжества в стиле корен-
ных народов Севера. На территории "Югры"
возведут зимние домики, чум и почтовый

лобаз. Уже завезли "кругляк", заготавлива-
ется древесина для возведения зимних до-
миков. К весне и чум будет. Планируем, что
2024 год встретят в гостях у Йахли-Ики сот-
ни ребят, а сам проект станет туристичес-
ким брендом Мегиона.

Сотрудники Экоцентра при поддержке
нефтяников и тесном взаимодействии с
партнёрами из окружных музеев, а также
общественной организацией "Спасение
Югры" проводят системную работу по со-
хранению культуры коренных народов Се-
вера.  Фестиваль "Хатлые" в этом калей-
доскопе событий занимает центральное
место.

В этот раз седьмой по счёту форум про-
длился четыре дня. Завершился "Хатлые"
заседанием Координационного центра по
сохранению языковой среды, проведению
фольклорных праздников и обрядов вос-
точных ханты. Его возглавил заместитель
председателя Думы Югры, председатель
Ассамблеи представителей коренных ма-
лочисленных народов Севера Еремей Ай-
пин.

Как и положено участники фестиваля
подвели итоги работы. Главный - продол-
жить практику изучения и сохранения осо-
бенностей культуры каждого народа Севе-
ра. Это значит, что Мегион ещё не раз со-
берёт друзей на "Хатлые" и станет центром
притяжения, согревающим как солнышко.
До новых встреч!

ÊÓËÜÒÓÐÀ
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25 АВГУСТА во Дворце искусств прошло
пленарное заседание в рамках традиционно-
го августовского педагогического совещания.
Это своего рода праздник педагогов, где они
встречаются после летних каникул, чтобы
подвести итоги прошедшего учебного года и
наметить планы на будущее.

На совещании присутствовал глава горо-
да Олег Дейнека, который поздравил педаго-
гов с началом нового учебного года и побла-
годарил работников образовательной систе-
мы за их благородный труд и, в частности, за
работу по подготовке школ к новому учебно-
му году.

- Образовательные организации играют
важнейшую роль в формировании гармонич-
ной личности каждого ребенка, развитии его
способностей, талантов, расширении воз-
можностей для самореализации во взрослой
самостоятельной жизни, - сказал Олег Алек-
сандрович. - Два минувших года были непро-
стыми по эпидемиологической обстановке.
Спасибо вам, учителя, за способность быст-
ро подстраиваться под вызовы времени, что-
бы сохранять качество образовательного
процесса. Уверен, что благодаря нашим об-
щим усилиям наступающий учебный год бу-
дет успешным и продуктивным. Напоминаю,
что Указом Президента России 2023 год на-
зван Годом педагога и наставника, что под-
тверждает высокий статус педагогического
работника в нашем обществе.

В торжественной обстановке состоялась
церемония награждения. Олег Дейнека вру-
чил лучшим работникам педагогической сфе-
ры Почетные грамоты и Благодарности Де-
партамента образования Югры, Почетные
грамоты и Благодарности главы и Думы горо-
да Мегиона.

Открыл совещание доклад исполняюще-
го обязанности директора городского депар-
тамента образования Алексей Бондаренко.
Он представил информацию о достижениях и
успехах прошедшего года, рассказал о век-
торе развития на новый учебный год.

Дошкольное образование
Как отмечалось в докладе, к проведению

социально значимых мероприятий муници-
пального уровня в 2021-2022 учебном году
успешно подключились дошкольные учреж-
дения.

В нашем городе все дети от года до 7 лет
имеют возможность посещать детские обра-
зовательные учреждения, полностью отсут-
ствует проблема очередности. В прошлом
году в детсадах было 3207 воспитанников, а
с 1 сентября 2022 года их будет 3404.

Как подчеркнул в своем докладе Алексей
Бондаренко, детский сад - это не только ме-
сто пребывания малышей, но и первая сту-
пень образовательного процесса. Именно от
дошкольного образования во многом зависит
дальнейший успех детей.

Как показывает практика, дошкольные
образовательные учреждения Мегиона ус-
пешно выполняют свою задачу, активно ис-
пользуя современные педагогические техно-
логии, образовательные программы дош-
кольного образования, рабочие программы
воспитательной работы. В детских садах со-
зданы все условия для гармоничного разви-
тия воспитанников. Опросы родителей свиде-
тельствуют, что удовлетворенность каче-
ством образовательных услуг в детсадах от 70
процентов и выше. Об этом же говорят итоги
прошлогоднего Всероссийского смотра-кон-
курса "Лучшие детские сады России", где по-
бедителями стали сразу два наших детсада -
"Морозко" и "Родничок".

Особое значение в дошкольном образо-
вании придается вовлечению детей с ограни-
ченными возможностями здоровья - число
специализированных групп для таких детей
ежегодного увеличивается.

Среднее общее образование
Как сообщил исполняющий обязанности

директора городского департамента образо-
вания Алексей Бондаренко, в 2021 году в
семи школах города было 295 классов, в ко-
торых обучалось 7169 учеников. В этом году
за парты сядут 7049 школьников, из них - 699
первоклассников.

 Отмечено, что в рамках модернизации
образования обеспечен переход на новый
государственный образовательный стандарт
третьего поколения. Именно с 1 сентября
2022 года в каждой школе начнут действовать
Федеральные государственные образова-
тельные стандарты (ФГОС), и обучающиеся,
которые приняты на обучение в первые и пя-
тые классы, будут учиться уже по обновлен-
ным стандартам.

О качестве городского образования гово-
рят результаты Всероссийских проверочных
работ - в 2021-2022 учебном году все школы
показали стабильно положительные резуль-

Новый учебный год - новые планы

таты. Сравнивая результаты ОГЭ 2022 года с
предыдущим годом, стоит отметить во всех
школах значительное повышение качества по
учебному предмету "математика" - процент
качества повысился на 18 процентов. Средний
тестовый бал ЕГЭ выпускников по русскому
языку - 67, по математике (профильный уро-
вень) - 49. Городской средний балл ЕГЭ в срав-
нении с 2021 годом увеличился по 5 учебным
предметам: физике, географии, английскому
языку, истории и обществознанию. В 2022 году
27 выпускников школ Мегиона получили золо-
тые медали.

Приоритетным направлением остается
работа с одаренными детьми. Лучшие резуль-
таты во Всероссийских олимпиадах школьни-
ков стабильно показывают школы № 9, № 4 и
школа-гимназия № 5. В региональном этапе
олимпиад приняло участие 60 мегионских
школьников, призерами стали 13 человек. А
Юлия Ванькова (школа № 9) и Лилия Субханку-
лова (школа-гимназия № 5) представляли Ме-
гион и Югру на федеральном этапе Всероссий-
ской олимпиады.

В Мегионе много талантливых детей, кото-
рым оказывается всесторонняя поддержка.
Так, при поддержке градообразующего пред-
приятия в школе № 2 реализуется проект
школьного технопарка, в котором занимается
около 150 детей. Летом на его базе прошли
"инженерные" каникулы. Стал традиционным
физико-математический турнир в школе № 3.
Совместно с градообразующим предприятием
проводится турнир "Умножая таланты". Ре-
зультатом заботы о развитии одаренных детей
могут служить следующие примеры: учащаяся
школы № 9 Анастасия Новикова, которая пред-
ставляла Мегион на международном IT-фору-
ме в Ханты-Мансийске, заняла 1 место; Поли-
на Ишимова стала победителем Всероссийс-
кого конкурса "Большая перемена-2021", по-
луфиналисткой "Большой перемены 2022",
участницей программы "Региональная Компе-
тентностная Олимпиада"; выпускник 11б клас-
са МАОУ "СОШ № 3 им. И.И. Рынкового" Алек-
сей Чуднецов - финалистом Зимней школы
"ЭнерГений". И таких примеров множество.
Благодаря таким ребятам команда школы № 4
заняла 1 место в 1-ом этапе интенсива инже-
нерно-технической школы "Промышленный
инжиниринг". Кроме того, мегионские дети
были участниками инженерно-технической и
гуманитарной смены образовательного цент-
ра "Сириус".

Кадры решают всё
Алексей Бондаренко отметил на августов-

ском педагогическом совещании и традицион-
но высокий уровень профессиональной подго-
товки мегионских педагогов. По информации
мегионского департамента образования, в
прошлом году в образовательных организаци-
ях города работало 532 педагога, более 160 из
них имеют высшую квалификационную катего-
рию, почти 130 - первую.

Но развитие сферы образования не стоит
на месте. Изменение системы и содержания
образования, внедрение инновационных ин-
формационных технологий, новые подходы к
управлению требуют постоянного обновления
знаний и повышения профессиональной ком-
петентности.

Как сообщалось на совещании, в 2021 году
88 процентов мегионских педагогов (471 чело-
век) и 53 процента руководящего состава об-
разования (40 человек) прошли курсовую под-
готовку.

В 2021 году в состав регионального мето-
дического актива по созданию единой систе-
мы научно-методического сопровождения пе-
дагогических работников и управленческих
кадров на территории Ханты-Мансийского ав-
тономного округа - Югры вошла директор
"Центра развития образования" Людмила Вик-
торовна Мотина.  В состав регионального экс-

пертного сообщества вошли четырнадцать
учителей-предметников с высоким уровнем
методической компетентности. Обучение по
программе повышения профессионального
мастерства "Школа современного учителя"
прошли 55 педагогов - предметников. Участ-
никами конкурсов различного уровня и направ-
ленности в прошлом учебном году были 38 пе-
дагогов образовательных организаций. Фина-
листами регионального этапа конкурса про-
фессионального мастерства "Педагог года"
стали учитель школы № 6 Елена Валентиновна
Морунова и воспитатель детского сада "Бура-
тино" Елена Викторовна Гордиевская.

По-прежнему очень важным в конкурсном
движении остаётся Всероссийский конкурс в
области педагогики, воспитания и работы с
детьми и молодежью "За нравственный подвиг
учителя". В 2022 году в конкурсе принял учас-
тие 91 педагог, представив на конкурс 45 ра-
бот от 16 образовательных организаций. В ито-
ге, победителем первого (регионального) эта-
па Всероссийского конкурса "За нравственный
подвиг учителя" в номинации "Лучший образо-
вательный издательский проект года" стала
Татьяна Анатольевна Кыштымова, заместитель
заведующего по воспитательно-образователь-
ной работе МАДОУ "ДС № 13 "Родничок".

С сентября в городе в рамках реализации
целевой модели "Наставничество" начал   свою
деятельность Совет молодых педагогов, в ко-
торый вошли 20 работников образовательных
учреждений города. Основная задача Совета
- помощь в адаптации молодых специалистов
в профессиональной сфере.

Не только дать знания, но и воспитать!
В условиях современных вызовов воспита-

тельная работа в образовательных учреждени-
ях выходит на первый план. Подтверждение
тому - закон о создании в стране движения
детей и молодежи, подписанный Президент
России Владимиром Путиным.

Алексей Бондаренко отметил, что в Меги-
оне гражданско-патриотическому воспитанию
уделяется большое внимание. Проводятся те-
матические занятия, такие как "Уроки муже-
ства", "Есть такая профессия - Родину защи-
щать", игры "Зарница", "Честь имею", акции
"Посылка солдату", "Блокадный хлеб" и многие
другие. Во многих мероприятиях принимают
участие юнармейцы и кадеты городских школ.

Особо был отмечен инициированный шко-
лой № 6 проект "Парта героев", имеющий хо-
рошее патриотическое содержание и вызыва-
ющий интерес у молодого поколения.

В соответствии с принятыми в стране стан-
дартами, с 1 сентября каждая учебная неделя
будет начинаться с торжественного поднятия
Государственного флага и исполнения Гимна
Российской Федерации. Как отметил в ходе
своего выступления Алексей Бондаренко, это
мероприятие не должно стать формальным и
обязано нести в себе смысл и идею патриотиз-
ма, прививая детям с малых лет понимание
важности государственных символов.

 Исполняющий обязанности руководителя
департамента образования также акцентиро-
вал внимание участников совещания на пра-
вильности применяемых в городских образо-
вательных учреждениях методик профилакти-
ки негативных явлений среди несовершенно-
летних, и, как результат, существенное сниже-
ние в городе детского и подросткового алко-
голизма, наркомании, числа правонарушений
среди несовершеннолетних.

В завершение доклада Алексей Бондарен-
ко подчеркнул, что в новом учебном году, воз-
можно, будут стоять новые вызовы и пробле-
мы, но есть уверенность, что команда городс-
кого образования справится со всеми вызова-
ми, с честью подтверждая девиз "Мегион - го-
род первых".

Подготовила Елена ХРАПОВА

В ПРЕДДВЕРИИ 1 сентября прошёл
флешмоб для привлечения внимания во-
дителей и родителей детей, которые уже
совсем скоро пойдут в школу, к вопросам
безопасности на дорогах и улицах горо-
да.

Александр Ломачинский, директор
"Центра гражданского и патриотического
воспитания им. Е.И. Горбатова", заметил,
что подобная акция проходит во многих
городах России. Для реализации идеи, он
обратился к инспекторам ГИБДД Мегио-
на, которые также приняли участие в орга-
низации флешмоба. Все собрались у пе-
рекрёстка возле главной площади. Инс-
пекторы ГИБДД приостановили движе-
ние, чтобы молодые участники акции по-
казали водителям плакаты, с напоминани-
ем о важности соблюдения правил дорож-
ного движения.

Екатерина  Лукьянова, инспектор груп-
пы организационно-аналитической рабо-
ты ОГИБДД ОМВД России по городу Ме-
гиону, рассказала, что подобные акции в
профилактических целях проводятся по-
стоянно .  В начале учебного года очень
важно напоминать о правилах дорожного
движения, так как многие дети идут в шко-
лу впервые.

" Мы призываем водителей быть вни-
мательными, а родителей детей ещё раз
рассказать о правилах, которые нужно со-
блюдать на дороге", - поделилась Елена
Зайцева, специалист по жанрам творче-
ства "Центра гражданского и патриоти-
ческого воспитания им. Е.И. Горбатова".

ÔËÅØÌÎÁ

Водитель, помни о нас

УЧИТЫВАЯ непрерывно растущее ко-
личество заболевших коронавирусной ин-
фекцией и в Югре, и в других регионах
страны, профилактические мероприятия
приобретают особую важность.

Именно такая медико-профилактичес-
кая акция "Вакцинация от COVID-19", со-
стоялась для сотрудников Мегионского
комплексного центра социального обслу-
живания населения.

Нина Полтанова, заместитель дирек-
тора прокомментировала проведение ак-
ции в коллективе:

- Цель мероприятия - еще раз напом-
нить всем нам, что опасность заражения
коронавирусной инфекцией находится не
"где-то там, далеко", а существует реаль-
но, и может коснуться каждого из нас. Об
этом необходимо говорить постоянно,
учить друг друга средствам самозащиты
и самоорганизации.

Что касается меня, то моя первая при-
вивка была двухкомпонентной. Потом я
прошла ревакцинацию. Через полгода, в
легкой форме, я переболела коронавирус-
ной инфекцией. Восстановление после
болезни заняло неделю. Сейчас я ревак-
цинируюсь в третий раз. Все прививки
перенесла легко, без каких-либо осложне-
ний. Мы привились всей семьей - я, муж и
дети. Я считаю, что это защитит меня и
мою семью.

ÀÊÖÈß

Прививки

как средство

профилактики



7
«МЕГИОНСКИЕ НОВОСТИ»

2 СЕНТЯБРЯ 2022 Г.ÈÍÔÎÐÌÀÖÈßÈÍÔÎÐÌÀÖÈßÈÍÔÎÐÌÀÖÈßÈÍÔÎÐÌÀÖÈßÈÍÔÎÐÌÀÖÈß

ÎÏÅÐØÒÀÁ

ÎÔÈÖÈÀËÜÍÎ

Получите электронную подпись

Устранение
"стеновой рекламы наркотиков"
В ПОСЛЕДНЕЕ время "реклама" незаконных каналов распрос�

транения наркотиков на фасадах зданий стала пугающей обыденнос�
тью. Многие жители обращают внимание на такие "граффити".

Управлением общественной безопасности администрации горо�
да с участием органов администрации города, волонтеров, родитель�
ской общественности, дружинников, казаков, выявляются и устраня�
ются надписи. Информация передается и в управляющие организа�
ции, собственникам зданий, которые также устраняют такие надписи.

Отметим, что для нас актуальна работа не только по закрашива�
нию такого незаконного "творчества", но и по информированию насе�
ления о том, что такие надписи появляются на домах, что они содержат
рекламу наркотиков, призывы к экстремизму.

Напомним, что любой житель города Мегиона может сфотографи�
ровать надпись вышеуказанной тематики и направить в мессенджер
телеграмм чат�бот по ссылке: @antinarcotic_hmao_bot.

ÐÅÉÄÛ

ООО "УК "Монолит" ТРЕБУЮТСЯ: производитель
работ, инженер по охране окружающей среды (эколог),
электрогазосварщики НАКС (НГДО, СК), монтажник
технологических трубопроводов, машинист экскавато�
ра, машинист трубоукладчика, электрогазосварщик 3,
4 разряда (с последующим обучением НАКС), води�
тель категории ВС, СD.

Оформление по ТК. Тел.: 8�908�897�47�52; 8 (34643)
9�65�85.

ÎÁÚßÂËÅÍÈÅ

Усилены меры безопасности
УЧИТЫВАЯ согласование Управления Федеральной

службы по надзору в сфере защиты прав потребителей и
благополучия человека по Югре, в соответствии с феде�
ральными решениями региональным оперативным шта�
бом принято постановление "О мерах по предотвраще�
нию завоза и распространения новой коронавирусной
инфекции, вызванной COVID�19, в Ханты�Мансийском
автономном округе � Югре".

В соответствии с документом, оперативным штабом
рекомендовано югорчанам использовать средства инди�
видуальной защиты органов дыхания при нахождении в
закрытых помещениях, включая медицинские организа�
ции, организациях социального обслуживания, во всех
видах общественного транспорта и такси.

Руководителям организаций, индивидуальным пред�
принимателям рекомендовано обеспечить соблюдение
персоналом и посетителями правил личной гигиены, в
том числе мытьё рук, использование антисептиков, ме�
дицинских масок, соблюдение социальной дистанции от
1,5 до 2 метров.

Помимо этого, постановлением рекомендовано орга�
низовать в учреждениях выявление лиц с признаками
инфекционных заболеваний по прибытии на работу.

Также в автономном округе будет обеспечена работа
контакт�центров медицинских организаций для приема
обращений по поводу острых респираторно�вирусных
инфекций, гриппа и новой коронавирусной инфекции.

Медицинская помощь югорчанам, имеющим симпто�
мы ОРВИ, COVID�19, в том числе несовершеннолетним,
будет оказываться на дому.

Людям в возрасте старше 60 лет, инвалидам, много�
детным семьям по запросу будет обеспечена адресная
доставка продуктов питания, предметов первой необхо�
димости и лекарственных препаратов.

В оперативном штабе региона подчеркивают, что ре�
шение о мерах, направленных на безопасность граждан в
период пандемии COVID�19, принято на основе данных
Роспотребнадзора и текущего положения эпидемиологи�
ческой ситуации в автономном округе, а также исходя из
анализа эффективности принятых ограничений ранее.

Департамент общественных,
внешних связей и молодежной политики Югры

В СООТВЕТСТВИИ с Федеральным законом от 06.04.2011 № 63�
ФЗ "Об электронной подписи" с 01.01.2022 обязанность по выпуску ква�
лифицированных сертификатов ключей проверки электронной подписи
(КПЭП) для юридических лиц, индивидуальных предпринимателей и но�
тариусов возложена на Федеральную налоговую службу.

В связи с тем, что около 30 % всех КПЭП, использующихся юриди�
ческими лицами и индивидуальными предпринимателями Ханты�Ман�
сийского автономного округа � Югры, были выданы коммерческими удо�
стоверяющими центрами в 4 квартале 2021 года, налоговая служба Югры
предлагает заранее, не дожидаясь окончания срока действия исполь�
зуемого КПЭП, посетить Инспекцию и получить КПЭП. Это позволит
избежать риска несвоевременного получения ключа электронной под�
писи в период сдачи отчетности, исключить возможное создание оче�
редей в налоговых инспекциях, таким образом, создаст комфортные
условия для налогоплательщиков округа.

Для формирования заявления на изготовление КПЭП рекоменду�
ем воспользоваться интернет�сервисами ФНС России группы "Личные
кабинеты", а также предварительно забронировать время для получе�
ния КПЭП посредством сервиса ФНС России "Онлайн�запись на прием
в инспекцию". Предварительная запись для получения КПЭП не обяза�
тельна. КПЭП выдается в налоговых органах бесплатно с соблюдением
регламентного времени на оказание услуги � 15 мин.

За получением КПЭП можно обратиться в любую точку выдачи в
территориальных подразделениях ФНС России или к Доверенным ли�
цам Удостоверяющего центра ФНС России (ПАО "Сбербанк России",
АО "Аналитический центр", ПАО "Банк ВТБ").

Для получения КПЭП необходим личный визит в точку выдачи лица,
имеющего право действовать без доверенности от имени организации,
с собой необходимо иметь:

� основной документ, удостоверяющий личность (паспорт);
� сведения о страховом номере индивидуального лицевого счета

(СНИЛС);
� сведения об идентификационном номере налогоплательщика

(ИНН);
� сертифицированный носитель (USB токен) для записи на него клю�

чей электронной подписи.
Для удобства налогоплательщиков в административных зданиях

налоговых инспекций в г. Сургуте, г. Мегионе, г. Ханты�Мансийске, г.
Нижневартовске, г. Нефтеюганске и г. Лангепасе установлены вендин�
говые аппараты по реализации сертифицированных носителей для за�
писи КПЭП.

В результате заявитель получает КПЭП со сроком действия 15 ме�
сяцев, который можно использовать на всех электронных площадках и
сервисах, в том числе при взаимодействии с ФНС России.

ÍÀËÎÃÎÂÀß

29 августа 2022 года на 57 году жизни после тяже�
лой и продолжительной болезни скончался заведую�
щий отделением медицинской реабилитации, врач �
невролог

Андрей Викторович ДРОБЫШЕВ.
Вся трудовая биография Андрея Викторовича

связана с Мегионской городской больницей.
В 1993 году, после окончания Тюменского меди�

цинского института, молодой интерн Андрей Дробы�
шев начал работать в нашей больнице в качестве вра�
ча�невролога.

Внимательный и чуткий, он всегда пользовался ува�
жением у пациентов, а его компетентное мнение было
непререкаемым и авторитетным для коллег�медиков.

Столь ранний уход из жизни такого специалиста,
каким был Андрей Викторович � это невосполнимая
утрата для всех нас.

Мы скорбим и выражаем соболезнования семье
Андрея Викторовича Дробышева, память о котором
навсегда останется в наших сердцах.

Коллектив Мегионской городской больницы

План
праздничных мероприятий, приуроченных ко Дню
работников нефтяной и газовой промышленности

Выборы # на “отлично”

ÒÈÊ

ВО ДВОРЦЕ ИСКУССТВ прошло практическое занятие, которое
посвящено предстоящим выборам. На встрече присутствовали не только
члены комиссии, но и состав их резерва, а также гости из Радужного,
Нижневартовска и Покачи.

Главная задача этой игры � повысить профессиональный уровень
членов комиссии, рассмотрев несколько ситуационных задач.

"Эта игра � хороший способ на личном примере показать, как дол�
жен проходить идеальный предвыборный процесс для исключения раз�
личных ошибок", � считает Александр Михайлович Ковязин, председа�
тель участковой избирательной комиссии № 542.

Практическое занятие провели действующие члены разных участ�
ковых избирательных комиссий. Каждый из них уже принимал активное
участие в проведении выборов, поэтому игра формировалась не только
из общих правил и норм, но и личного опыта.

Вся работа УИК была показана с момента, когда начинается дос�
рочное голосование. По часам расписанное время и практический под�
ход помог узнать все тонкости и сложности, проходимые на избиратель�
ных участках. Также был представлен порядок проведения единого дня
голосования, который в 2022 году пройдёт 11 сентября. Во время всей
игры, каждый присутствующий мог не только наблюдать, но и задавать
свои вопросы, что помогло лучше углубиться в тему.

После практического занятия, Ольга Владимировна Иванова, пред�
седатель ТИК Мегиона, провела ознакомительное занятие с применени�
ем интерактивного рабочего блокнота члена УИК. Этот инструмент служит
органайзером во время проведения избирательной кампании. Ольга
Владимировна считает, что если освоить интерактивный блокнот УИК, то
это поможет сэкономить время и упростить работу членам комиссий.

Профессиональная игра, демонстрирующая реальную ситуацию во
время проведения выборов, а также дополнительный инструмент в виде
блокнота для лучшего изучения темы, помогли членам комиссии и со�
ставу их резерва, понять все тонкости и важность этого процесса.

Мария СТАРОДУБ

Проезды будут перекрыты
ÂÍÈÌÀÍÈÅ!

В СУББОТУ, 3 сентября, в 11:00 в сквере у памятника Воину�осво�
бодителю состоится церемониал памяти, посвященный Дню солидар�
ности в борьбе с терроризмом, а во второй половине дня на централь�
ной площади пройдут мероприятия ко Дню города. В связи с этим жите�
лям домов, расположенных в местах проведения мероприятий, необхо�
димо заблаговременно убрать личный транспорт с прилегающих терри�
торий � с вечера 2 сентября до окончания мероприятий 3 сентября �
поскольку будет организовано перекрытие проездов к домам по улицам
Нефтяников,14, и Заречная,15/1.

Управление общественной безопасности администрации Мегиона
информирует о том, что в целях антитеррористической безопасности
граждан будет организован досмотр участников с применением метал�
лодетекторов и ограничительных ограждений. Обращаем внимание, что
при обнаружении подозрительных предметов и возникновении нештат�
ных ситуаций необходимо сообщать по телефону 112.

ËÅÒÎ-2022

Закрытие сезона
ЗАКРЫТИЕ летнего сезона прошло в "Центре гражданского и

патриотического воспитания имени Егора Ивановича Горбатова". Бо�
лее 5,5 тысяч подростков и детей приняли в этом активное участие.

Летняя пора � это время для новых открытий и знакомств, а также
отличный способ для подростка проявить себя и получить свои первые
деньги. Так, за три трудовых месяца 755 ребят сделали наш город ещё
лучше.

Отряд "Зелёный патруль" принял активное участие в уборке улиц
не только в родном Мегионе, но и посёлке Высокий, а ещё они были
задействованы на предприятиях и учреждениях города. Чтобы понять,
какую большую работу проделали подростки, достаточно выйти на ули�
цу и прогуляться, например, по аллее славы, скверу 500 млн. мегион�
ской нефти, городской площади. В птг Высокий площади возле памят�
ника воину освободителю и памятника звезда также преобразились
благодаря общим усилиям ребят и организаторов. Кроме того, глава
города Олег Александрович Дайнека, обратился к "Зелёному патру�
лю" с просьбой благоустроить улицу Чехова 1. Заросшая травой мес�
тность не испугала подростков, и уже через некоторое время место
преобразилось до неузнаваемости. Всё это � доказательство того, на
что способны наши ребята.

Александр Петрович Ломачинский, директор "Центра гражданс�
кого и патриотического воспитания имени Егора Ивановича Горбато�
ва", поделился своими впечатлениями: "Я благодарен всем, кто при�
нимал участие в преображении нашего города и посёлка Высокий. Со
многими ребятами работал, помогал и давал советы. Благодаря полу�
ченному опыту, у вас появился трудовой стаж и возможность самосто�
ятельно заработать свои первые деньги. Мы продолжим работать над
тем, чтобы наш город стал ещё лучше".

Кроме трудовых отрядов, на базе учреждения работали такие пло�
щадки временного пребывания, как: "Зажигай�ка", "Техно" и "Форпост".
А также лагеря с дневным пребыванием: "Есть идея", "Юпитер" и "Пат�
риот". С детьми активно работали вожатые, проводя различные игры и
мероприятия. Многим удалось завести новых друзей и просто хорошо
провести время.

Самым активным подросткам и организаторам были вручены Бла�
годарственные письма. Помимо этого, ребята получили подарки, ко�
торые пригодятся им в новом учебном году (беспроводные клавиатуры
и мыши, наушники).

Своим примером подростки показали подрастающему поколению,
что в наших силах сделать улицы и скверы города чище.

Мария СТАРОДУБ
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Голос Югры
ВЕРА Кондратьева � общественный деятель, пред�

седатель Лянторского городского отделения обще�
ственной организации "Спасение Югры". Однако бо�
лее всего она известна как певица, которую называют
голосом Югры. География её выступлений Веры давно
распространилась за пределы ХМАО и даже за пре�
делы России. Она выступает сольно или в составе са�
мобытной этно�рок�группы "Тень эмигранта" Вера Кон�
дратьева.

В Мегионе она бывала неоднократно. В этом году
Вера также приехала для участия в работе фестиваля
"Хатлые". 25 августа певица выступила во Дворце ис�
кусств перед педагогами, участниками августовского
совещания и очаровала зрителей проникновенным
исполнением. Когда она � маленькая красивая женщи�
на в ярком национальном костюме запела, создава�
лось впечатление, что стены Дворца искусств раздви�
нулись, в песнях слышны были и перекличка возвра�
щающихся на родину стай перелетных птиц, и голоса
сибирских рек, и древний могучий шум тайги. Вера
исполнила песни, сложенные женщинами её рода ещё
в 19 веке, и песни, написанные на стихи мансийского
поэта Ювана Шесталова, песни, что сложили её мать и
она сама, песни, рассказывающие о любви девушки к
парню и о любви к матери, воспевающие красоту сво�
ей земли, тайги и родной реки… Свое выступление
она сопровождала игрой на разных национальных му�
зыкальных инструментах. Тумран, сделанный из кости
оленя, нарс�юх, бубен, который был сделан ещё пра�
дедом певицы, в её руках звучали завораживающе.

А в следующие дни Вера Кондратьева радовала
своими песнями участников фестиваля "Хатлые". Она
пела со сцены, поставленной на берегу лесного озера
в Музейно�этнографическом и экологическом парке
"Югра". И несомненно, что там песни народов ханты и
манси звучали особенно органично и восхитительно.

В РАМКАХ фестиваля
"Хатлые" во Дворце искусств,
25 августа, прошла презента�
ция книга "Три тайны Само�
тлора", автором которой яв�
ляется врач, исследователь,
член Русского географичес�
кого общества, член Союза
писателей России Валерий
Михайловский. Художествен�
ным оформлением книги за�
нималась Альфея Мухамето�
ва � член Союза художников
России, член Международной
ассоциации изобразитель�
ных искусств � АИАП ЮНЕСКО,
заслуженный работник куль�
туры России. Вместе с пре�
зентацией книги бала органи�
зована выставка работ Аль�
феи Мухаметовой. На мероп�
риятие собралось много зри�
телей и читателей � почита�
телей таланта писателя Ва�
лерия Михайловского и ху�
дожницы Альфеи Мухамето�
вой.

"Три тайны Самотлора" �
это авторское переосмысле�
ние хантыйских легенд и ми�
фов о загадочном, священ�
ном для обских угров озере
Самотлор. Три легенды из�
ложены как захватывающее
читателя сказание легким
для чтения литературным
языком. По сути, этот гимн
священному озеру и нефтя�
ной столице России � Нижне�
вартовску. Три тайны Само�
тлора раскрываются в новой
книге известного писателя. А
рисунки Альфеи Мухамето�
вой очень органично украси�

Три тайны Самотлора
ли книгу, дают зримое пред�
ставление о легендарном
озере и о культуре обских уг�
ров.

Валерий Михайловский,
отвечая на вопросы читате�
лей, рассказал:

� "Три тайны Самотлора"
� это моё авторское произве�
дение. Однако, если бы я не
изучал культуру, легенды на�
родов Югры, мне не удалось
бы написать эту книгу. В ней
много отсылок к мифам, ле�
гендам ваховских, аганских
ханты. Мне очень помогла за�
пись "Медвежьих игрищ" � до�
вольно толстая книга. Эти
"Медвежьи игрища" глубоко
погружают читателя в культу�
ру, знакомят с мировоззрени�
ем народа ханты, раскрыва�
ют их тайны. Из этой книги я
взял много образов, много
слов. Я рад, что представите�
ли народа ханты доброжела�
тельно её приняли.  И я благо�
дарен Альфее Фахреттинов�
не за прекрасные иллюстра�
ции, которые оживили моих
героев, придали книге особый
неповторимый шарм.

Для участия в презента�
ции книги Валерия Михайлов�
ского приехала из Тюмени и
Альфея Мухаметова. Она
привезла картины, ставшие
иллюстрациями этой книги. А
сотрудники регионального
Экоцентра достали работы
Альфеи, которые давно хра�
нятся в фондах краеведческо�
го музея. Таким образом по�
сетители мероприятия могли

увидеть одни из первых работ
художницы и самые новые,
созданные в технике акваре�
ли и росписи нефтью.

� В Мегионе осталась ча�
стица моей души, частица мо�
его сердца, � рассказала Аль�
фея Фахреттиновна. � Здесь
началась моя творческая
жизнь, Мегион и Югра навсег�
да вошли в моё творчество. Я
знаю, что мне всегда ответ
держать перед Мегионом.

В прошлом году Валерий
Леонидович обратился ко мне
с просьбой оформить его кни�
гу.  В то время я готовила пер�
сональные выставки в Ханты�
Мансийске, в Салехарде, в Тю�
мени...  Уже в этом году у меня
была персональная выставка
в Москве. Времени свободно�
го было мало. Однако, прочи�
тав книгу Валерия Леонидо�
вича, я прониклась её идеей и
взялась за оформление. Ил�
люстрации делала нефтью и
акварелью. Нефть незримо
присутствует в моем творче�
стве уже несколько лет.

В прошлом году в музее
Славцова проходила моя вы�
ставка, и большая делегация
из Мегиона приехала на от�
крытие. В этом году я прово�
дила выставку в Москве, и мне
там присвоили звание "Посол
культуры" Союза женщин Рос�
сии. Статус "посол культуры"
в России имеют всего 11 чело�
век, их них двое � из Мегиона,
это я и Ирина Бархатова, что
показывает большую роль на�
шего города. Это отметила и
Екатерина Лахова, председа�
тель Союза женщин России,
которая и была инициатором
проведения моей выставки в
Москве.

Глава Мегиона Олег Дей�
нека поздравил писателя Ва�
лерия Михайловского и худож�
ницу Альфею Мухаметову с
новыми творческими дости�
жениями, поблагодарил их за
вклад в культуру и вручил гос�
тям города сувениры.

ÑÒÎÏ,
ÊÎÐÎÍÀÂÈÐÓÑ!

КОРОНАВИРУС активи�
зируется с наступлением холо�
дов, считают медики. Чтобы не
растерять накопленный кол�
лективный иммунитет, необхо�
дима своевременная вакци�
нопрофилактика заболева�
ния.

Врачи Мегионской город�
ской больницы сообщают, что
сейчас под наблюдением ос�
таются 96 человек, 16 из кото�
рых � дети. 2 мегионца находят�
ся на стационарном лечении,
остальные проходят лечение в
амбулаторных условиях. Ежед�
невно вирус выявляется у 7�8
человек.

Пройти иммунизацию и
защитить своё здоровье про�

Режим продлен
сто. В нашем городе есть два
вида вакцины: "КовиВак" и
"Гам�Ковид�Вак" (Спутник V).
Сделать прививку можно в ка�
бинете № 223 городской поли�
клиники в рабочее время. В
субботу � с 8:00 до 13:00.

� Я прививаюсь второй раз.
В первый раз � еще год назад
двухкомпонентной вакциной.
Это было мое добровольное
желание, было страшно забо�
леть коронавирусом, а вакци�
нация дает гарантию перебо�
леть в легкой форме, и на душе
спокойнее. Болела я через год
после вакцинации, перенесла
легко, поэтому вакцинируюсь
во второй раз, � рассказала
мегионка Елена Хаматова.

ЕленаЕленаЕленаЕленаЕлена
ХРХРХРХРХРАПОВААПОВААПОВААПОВААПОВА

ЕленаЕленаЕленаЕленаЕлена
ХРХРХРХРХРАПОВААПОВААПОВААПОВААПОВА

Центр гражданского и патриотического воспи;
тания имени Егора Ивановича Горбатова пригла;
шает на "День открытых дверей"!

Приглашаем горожан посетить наше учрежде;
ние 5 сентября в 15:00 часов по адресу: ул. Совет;
ская, д. 11.
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